

Pré Bouillet Est, toujours en dessus de Mouthe

Nous quittons notre sympathique ferme du Pré Bouillet ouest pour nous en aller en direction de son homologue de l'autre côté du vallon. Nous traversons des lambeaux de forêts aux sols extraordinairement moussus, nous coupons de modestes clairières, puis traversons la route pour monter à travers champ en direction de cette ferme, là-haut au sommet de ses pentes, agrémentée d'un beau vieil arbre ainsi qu'il en est la coutume un peu partout. Cherchez, il n'y aura presque jamais une maison sans qu'un bel arbre ne pousse à proximité et lui apporte son charme et sa protection.

Avant d'arriver au Pré Bouillet est, une ruine. La maison dont elle témoigne, pas très importante, figurait néanmoins déjà sur le plan de 1785. On la retrouve même sur la carte de 1877. Voir à cet égard notre étude sur le Pré Bouillet ouest.



Carte IGN de 1785.

Cette ruine est très ancienne, puisque il n'y a plus ici trace d'un bout de charpente quelconque. La maison est pourtant représentée en plein sur la carte topographique fédérale de 1958. Faut-il croire qu'elle s'est délitée entièrement depuis cette période-là, soit en à peine plus de cinquante ans ? Ce serait alors attribuer à la nature un travail de recyclage beaucoup plus rapide que nous ne le pensions.

Bon, en route pour la maison d'en dessus, toujours bien debout, celle-là et surveillant un domaine sensationnel d'au moins dix bons hectares dont on ne pouvait venir à bout pour les fenaisons qu'en près de six semaines, tout comme chez nous, de l'autre côté de la frontière.



Ne cherchez pas l'herbe, il n'y a rien que de la mousse !



C'est ici même que devaient pâturer les vaches de la ferme du Pré Bouillet où résidait à l'année Victor Jouffroy, domaine qu'il habita pendant 6 décennies. On aperçoit au loin le Pré Bouillet est dont nous avons à parler ici. Les deux photos noir/blanc reproduites dans ce chapitre proviennent de l'ouvrage : Les cartes postales nous racontent, Les Chalets d'alpage 2, le Mont d'Or et le Risoux, Club des Collectionneurs du Mont d'Or, juin 2002. Cet ouvrage nous aura rendu d'immenses services dans le cadre de notre étude sur les pâturages français. Estimant que les cartes postales sont du domaine public, nous y puisons à pleines mains, mais néanmoins avec reconnaissance !



Pré Bouillet. Est-ce Victor Jouffroy que l'on aperçoit à l'arrière-plan. Le domaine du Pré Bouillet est visible au-delà de ce personnage qui, réflexion faite, a pu aussi bien habiter le Pré Bouillet est que le Pré Bouillet ouest !



Un autre Pré Bouillet, en ruine cette fois-ci.



Et nous voici arrivé au Pré Bouillet est.





Néveau, habitat à gauche, banc pour les batoilles de la maison, tout comme à la Vallée.



L'indispensable écurie où joue le soleil en l'absence des animaux.



Toit de tuiles, des bourguignonnes, prouvant le rôle de ferme pour cette maison plutôt que de chalet.



La poutraison, magnifique comme il se doit, et ci-dessous la partie arrière du bâtiment.





Confort spartiate pour le Pré Bouillet. Admirez ci-dessous les dalles de pierre qui constitue le sol de ce qui doit être la cuisine.

